



## Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

### Protokoll des Treffens vom Mon, 22.06.2009

**Beginn:** 18:00

**Ende:** 22:30

#### Anwesende

Daniel Böhmer ( )  
Matthias Straka ( )  
Paul Rouschal ( )  
Martin Stadler ( )  
Gerald Zöhner ( )  
Rudi Weißenbacher ( )  
Tim Hell ( )  
Florian Grubinger ( )  
Thomas Krug ( )  
Alexander Aigner ( )  
Markus Schuß ( )  
Christian Loder ( )  
Bernhard Krug ( )  
Andreas Hechl ( )  
Manuel Weber ( )  
Markus Dutzler ( )

**Schriftführer:** Thomas Krug

**Endgültige Version:** Gerald Zöhner

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

#### Tagesordnungspunkte:

1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *Bericht konstituierende Sitzung StV Telematik*
5. *Entscheidungen über zu tätige Anschaffungen/Ausgaben*
6. *Erstsemestrigen-Package*
7. *Mailverteiler*
8. *weitere Vorgehensweise Korrekturdauer von Prüfungen*
9. *Basisgruppen-Schlüssel*
10. *Anfrage studentische Bücherbörse*
11. *Studiendekanat*
12. *An- und Abmeldemoral bei Prüfungen*
13. *Abschlussfeier*
14. *Neue PCs, neues Druckersetup*
15. *NT Übungsmodus*
16. *Bericht Strategiesitzung Fakultät Informatik*
17. *Allfälliges*

#### ad TOP

1. Begrüßung durch den ersten stellvertretenden Vorsitzenden.

2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde mit kleinen Änderungen genehmigt. Die folgenden Tops werden auf nächsten Montag verschoben: Verwendung Gewinn Sommerfest, LV-Beauftragungen, aktuelles Logo
4. Letzten Dienstag, am 16.06., war die konstituierende Sitzung auf der HTU. Vorsitzender, erster und zweiter Stellvertreter sind in der Reihenfolge: Gerry, Tim, Rudi. Alle wurden einstimmig gewählt.
5. 1600 Euro vom Budget sind noch übrig (der Gewinn vom Wahlstand) und sollten sinnoll ausgegeben werden.  
Ideen:
  - \* Anschaffungen zum Verleih an Studis (Oszilloskop, Multimeter, etc.). Wer kümmert sich um die Geräte und den Verleih? -> lieber Geld an Toningenieure, die machen das bereits länger und gut.
  - \* Aktenvernichter -> wird zu selten benötigt.
  - \* Toaster-> wird von Tim bestellt.
  - \* Ventilator-> Goggi verleiht seinen dauerhaft an die Basisgruppe, es muss keiner gekauft werden.
  - \* Werkzeugkoffer -> Tim bestellt ihn mit.
  - \* Bohrmaschine/Akkuschrauber -> wird nicht oft genug benötigt, also nicht gekauft.
  - \* Multimeter -> kleines Messgerät für den Werkzeugkasten ca. 10 EUR -> Mat kauft eines beim Conrad
  - \* neuer Stempel mit aktuellem Logo -> wird gekauft ca 10-20 EUR -> Alex und Bernhard kümmert sich drum
  - \* LAN Kabel 7 mal 2m -> Dutzi kümmert sich darum, evtl. bestellt Tim bei Amazon.
  - \* Deckenfluter-> Tims Bestellung bei Amazon wird langsam groß.
  - \* Whitboardmarker für Studienzentrum, Lernräume -> Großlieferung ca. 250 Stk. mit Picker!! -> Martin kümmert sich drum.
  - \* BaGru-Picker!: insgesamt 5000 Stk ca. 100 EUR -> kleines Logo mit Schriftzug daneben; großes Logo-> Martin kümmert sich.
  - \* Visitenkarten -> Alex entwirft ein kleines Design.
  - \* Feldbetten -> Wir wollen 2 Stk. um ca. 100 EUR -> Goggi schaut.
  - \* Wuzler -> Wo hinstellen? Teuer. ->fällt weg.
  - \* Zeitungen zum Auslegen -> Mensa hat welche, deckt Bedarf ab.
  - \* BaGru-Fahnen ->2 Stk. für Veranstaltungen wären nett. ca. 60 EUR -> Martin kümmert sich.
6. Einige Vorschläge, was wir noch hinein tun könnten, sind über den Verteiler gekommen. Kleine Breadboards kosten 3 Euro das Stück. Daniel bestellt 120 Stk für das ES-Package. Mat kümmert sich im Sommer um Schaltpläne, Bauteile, etc.
7. Martin wird wiederum ein kleines Update machen, wer aktuell am Verteiler ist und wer vielleicht nicht mehr so ganz aktiv für uns tätig ist.
8. Da sich einige Professoren in jüngster Vergangenheit besonders viel Zeit beim Korrigieren von Prüfungen lassen, haben wir einmal Vorschläge eingesammelt, wie wir dem entgegenwirken können. Idee von Tim wäre folgender Kompromiss:
  - 1) Sobald absehbar ist, dass sich eine Korrektur innerhalb der 4-Wochen-Frist nicht ausgeben wird, wird dies allen Studierenden, die an der Prüfung teilgenommen haben, vom LV-Leiter per Email mitgeteilt.
  - 2) Die Studierenden werden in dem Email gebeten, kurz zu Antworten, falls sie ihr Ergebnis schnell brauchen. Diese Arbeiten werden dann schnellstmöglich, jedenfalls aber innerhalb der 4 wöchigen Frist, korrigiert.
  - 3) Die Basisgruppe bekommt jedesmal ein CC dieses Emails, damit wir falls dennoch Fragen von Studierenden kommen, auf das Email hinweisen und über die getroffene Übereinkunft aufklären können. Tim schickt einen Entwurf des Vorschlages über den Verteiler. Zuerst soll es dem IFE vorgeschlagen werden. Tim schreibt ein Mail an Prof. Pribyl.
9. Kurze Info wer derzeit einen Schlüssel hat beziehungsweise wer diesen retournieren soll.
10. Es kam ein Mail, in dem gefragt wurde, ob wir "eBay für studienrelevante Bücher - finanziert sich durch Werbung und Amazon-Links" unter unseren Studierenden publizieren könnten. Wir wollen Studies weiterhin nicht mit Massenmails belästigen - wie üblich Angebot eines Newsgrouppost. Tim antwortet auf die Anfrage per Mail.
11. Auf dem Strategietreffen wurden wir angeregt, uns Gedanken über Verbesserungsvorschläge des Studiendekanats zu machen.
12. Prof. Aichholzer würde sich gerne mit uns zusammensetzen und darüber beratschlagen, was man bzgl. der An/Abmeldemoral der Studierenden machen kann. Wir werden uns gemeinsam mit der BIS mit ihm treffen.

13. Unsere Abschlussfeier findet am 01.07. (Mittwoch) statt. Bisher gab es 17 Anmeldungen bei Goggi.
14. Markus hat ein HowTo für Windows geschrieben (siehe SVN), wie der Drucker nun eingerichtet werden kann. Chri hat ein HowTo für ubuntu geschrieben. Danke!
15. M. Trieb hat uns einen neuen Konzeptvorschlag vorgelegt, über den beraten wird. Tim verfasst ein Antwort-Email an ihn. Wir möchten weiterhin einen neuen Modus.
16. Am Montag, den 15.6., war das Strategietreffen der Fakultät Informatik. Wir waren mit zwei Mann dort vertreten. Es gab eine kurze Vorstellung der Institute und neuer Profs. Tim hat eine detaillierte Zusammenfassung über den Verteiler geschickt.
17. \* Dutzi wünscht sich, dass die PCs nachts abgeschaltet werden.  
 \* Andi ist ab 01.07. Veranstaltungsreferent, Rudi sein Sachbearbeiter.  
 \* Martin bittet alle ihre Rechnungen bis Ende dieser Woche zu bezahlen.  
 \* Martin bastelt gerade an einer Master Statistik zu den belegten Fächern im Telematik Master.

*Inhalt: [www-telematik@htu.tugraz.at](mailto:www-telematik@htu.tugraz.at)*

*Protokoll Management: [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)*

Signaturwert	sWgsFGJO/KP5SJIaPi0ZADfci2Xdiaue4AtvXaXIEgo7yBtuuAzSETYBI6N3dn	
	Unterzeichner	Martin Stadler
	Datum/Zeit-UTC	2009-06-28T12:33:45Z
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	231735
	Methode	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:text:v1.1.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1246192425-7205984@32389-19880-0-1559-14465
	Prüfhinweis	Prüfservice: <a href="http://demo.a-sit.at/el_signatur/verification">http://demo.a-sit.at/el_signatur/verification</a>